

EL PALLARÉS

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO III. Número suelto 5 cént.

LÉRIDA. MARTES 14 de SEPTIEMBRE de 1897.

Número suelto 5 cént.

NÚM. 876

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España pagando en la Administración, girando esta 4 pesetas trimestre.
Tres meses, 8 ptas.—Seis meses, 15 id.—Un año, 25 id. en Ultramar y Extranjero Pago anticipado en metálico sellos o libranzas.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3. 2.º

Administración: Sres. SOL Y BENET, Mayor, 19.
Los originales deben dirigirse con sobre al director.
Todo lo referente a suscripciones y anuncios, á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 18.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores. . . 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 25 céntimos en la 1.ª
Los no suscriptores. . . 30
Los comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción ordinarias 50 ptas., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes

Depósito general de VELOCIPEDOS y automóviles

HUMBER

RUDGE

TOWNED

SANTOS

WERTEIM

NAUMAN



BICICLETAS MODELO 1897

DESDE 300 PESETAS

VICTORIANO MAÑOZ

Rambla Fernando 39—LÉRIDA

Unico concesionario para la venta en España de los CICLOS COLL.

No comprar sin visitar antes este depósito modelo.

BICICLETAS

Ventas al contado y á plazos.

DESDE 350 PESETAS

Accesorios de todas clases.

DEPÓSITO EN LÉRIDA

PASAJE DE ARAJOL

VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA

QUINA, KOLA, CACAO Y FOSFATO CÁLCICO CRISTALIZADO

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

VINO DE HEMOGLOBINA FLORENSA

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

VINO IODO-TÁNICO FOSFATADO FLORENSA

Sucedáneo del aceite de hígado de bacalao
El mejor modo de administrar el iodo.

Convencida la ilustrada clase médica de las virtudes terapéuticas de nuestro preparado, lo prescribe todos los días como tónico reconstituyente para combatir las enfermedades linfáticas y escrofulosas, bronquitis, tisis, menstruación difícil, convalecencia de enfermedades graves, anemia y debilidad general.

VINO DE PEPTONA FOSFATADO FLORENSA

Esta preparación de gusto muy agradable, contiene carne en estado de peptona y fosfato de cal cristalizado.
Es un reconstituyente muy enérgico de la terapéutica.
En la alimentación de los niños débiles, de los convalescientes y de los ancianos, esta preparación dá excelentes resultados desde los primeros días de su uso.

Farmacia de Florensa, Paheria, 15 y Mayor, 1.

LÉRIDA

E. LAMOLLA, ALMACEN DE

SAL

- Flor molida á 1'50 ptas. los 40 kilos.
- Granada superior á 1'45 id. id.
- Bolas á 3'75 id. id.
- Paquetes de 500 gramos á 3 céntimos.

D. Cándido Jover Saladich

D. A. Diana y Diaz

MEDICO

MÉDICO-CIRUJANO

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

CONSULTA DE LAS ENFERMEDADES

Consulta diaria gratis á los pobres

INTERNAS Y ESTERNAS.

Mayor, 37, 1.º.-Lérida

CURACIÓN DE LAS HERPÉTICAS, VENEREAS Y SIFILÍTICAS.

Agencia DE Negocios

ASISTENCIA Á PARTOS

(DE)

Rambla de Fernando, n.º 6, 1.º

BALDOMERO SOL

HORAS DE CONSULTA DE 4 Á 6

Rápido despacho de toda clase de asuntos en

SE ADMITEN IGUALADOS

MADRID

Calle del Clavel, 1, principal

SUBASTA de las yerbas del término de Almenar.

FARMACIA

Se traspasa ó arrienda una en un pueblo del partido de Lérida. Darán razón en el Estanco de la Plaza de San Juan. 2-7

Se admiten proposiciones para el arriendo por un año, en seis partes ó en conjunto, desde el día 19 al 26 de corriente en la Secretaría del citado pueblo. Almenar 10 Septiembre 1897.—El Alcalde, Jose Magri. 25

Alumnos de la Facultad de

Derecho y Notariado: Excelente manutención y conferencia diaria de sus asignaturas.

Precio 16 duros mensuales.

Razón, Carmen, 39, piso 3.º.—BARCELONA. 3-15

¿DEBEN CONTINUAR?

Va tan perfectamente este tinglado en manos de los conservadores, y son tan considerables y decisivos sus éxitos políticos, económicos y militares, que no son de extrañar los grandes esfuerzos que se están realizando para obtener la continuación en el gobierno de aquellos señores. Conservan la confianza regia los afortunados gobernantes y se les facilitan los medios de conseguir desde el poder la conciliación de las diferentes fracciones conservadoras; á fin de que no se interrumpa una era tan provechosa para los intereses del país.

Eso de Victoria de las Tunas no tiene importancia. Es un accidente de la guerra. ¿Qué guerra no tiene accidentes? La de Filipinas ha tenido últimamente el de Aliaga, por fortuna reparado después con algunas cuantas docenas de muertos y heridos. Los dignos peritos en estrategia que la situación posee han demostrado de una manera cumplida y decisiva que Victoria de las Tunas debió perderse, porque llueve mucho, no hay heliografos en aquella zona ni medios de comunicación, y sobre todo porque ya se perdió dos veces en la anterior guerra. Si ahora no se ha perdido más que una, ¿no vamos ganando aún?

Por otra parte, dentro de poco enviará el gobierno á Cuba otros 20 ó 30.000 reclutas más, que contribuirán al ejército.

rán al término de la guerra lo mismo que las anteriores expediciones.

Todo lo demás va bien, muy bien. El retraimiento de liberales, republicanos y carlistas facilita extraordinariamente las tareas parlamentarias, si fueran necesarias, que gracias a Dios no lo son, ni mucho menos. En último caso, si para conseguir que los fusionistas volvieran al Parlamento se hiciera preciso realizar una modificación ministerial, mediante la cual salieran del gobierno Tetuán y Navarro Reverter, se haría así, con lo cual se acercaría la fracción Silvela al ministerio todo lo que se alejara del mismo las fracciones Tetuán y Romero Robledo. Esto es muy sencillo y hasta divertido. ¿Por qué privar al país de tan ameno espectáculo?

La economía nacional va a pedir de boca. Un poco subidos los cambios, pero eso favorece las exportaciones. El crédito se acabó, pero como vamos a acabar la guerra, no necesitamos contraer nuevos préstamos y si no podemos pagar los anteriores, nos arreglaremos bien con los acreedores. Facilita esa tarea el oportunísimo regreso a la hacienda de Carlos II, que hemos iniciado felizmente, entregando los tributos y rentas a alcabateros, asentistas y negociantes, que van a sanear y moralizar la percepción de las contribuciones y rentas. No hay como la codicia particular arriba y abajo para moralizar la administración. Así alentaremos a los capitalistas y daremos satisfacción a los contribuyentes.

Con esto, con el triunfo diplomático que acaba de obtener el gobierno, logran que las naciones europeas, incluso Portugal, se decidan a refrenar la piratería del Rif, prescindiendo en absoluto de nosotros y relevándonos de todo sacrificio y toda molestia; con los adelantos que ha logrado el mismo gobierno contra los anarquistas, a consecuencia de su acertada campaña jurídica para exterminar la secta; con los progresos enormes que ha alcanzado la disciplina militar y que están a la vista de todo el mundo; con los excelentes y baratísimos barcos que ha adquirido la marina de guerra bajo la dirección de estos dichos gobernantes, no es de extrañar el empeño decidido que se observa por la continuación en el poder de un partido tan feliz y acertado en la resolución de los gravísimos conflictos coloniales, económicos, políticos, diplomáticos, militares y administrativos que se han desencadenado en España, como salidos de nueva caja de Pandora.

Es increíble

Habla algún periódico de la posibilidad de que la actual crisis política quiebre de resuelta con la formación de un ministerio presidido por el duque de Tetuán.

Creemos que semejante hipótesis no merece siquiera los honores del debate, y que nadie puede haber pensado en eso seriamente.

El duque de Tetuán en la Presidencia del Consejo de ministros, sería una provocación deliberada al partido liberal, y a la opinión neutra que apoyó a los liberales cuando se retiraron del Parlamento por virtud del incidente famoso.

Aun suponiendo llevada a los últimos límites la lealtad del partido que mayores servicios tiene prestados al orden de cosas existente, la respuesta inmediata de una tal provocación tenía que ser el retraimiento absoluto y definitivo. Las minorías fusionistas de ambas Cámaras harían formal renuncia de sus actos y declinarían toda responsabilidad en los futuros sucesos.

El sólo intento de que se habla debiera extremecer a los partidarios de lo actual, por imprudentes y temerarios que sean.

Volveríamos a los años de 1866 y 67, y en forma distinta, a la Monarquía apoyada en un sólo partido, a la única oposición legal siguiendo el camino de las oposiciones revolucionarias, a la proscripción de los que acababan de salvar al Trono en las calles de Madrid y a todas las consecuencias de aquel estado de cosas.

Es increíble. El mismo duque de Tetuán no puede aspirar a concluir su historia política desempeñando el papel de González Bravo.

(El Herald de Madrid.)

Recortes de la prensa

Lo que dice la prensa

El Tiempo, en un artículo que se atribuye al señor Silvela, dice que importa distinguir los términos de fin

y medio si se quiere lograr algo útil y durable.

Añade que muchos piden la unión, no tanto por patriotismo como por conveniencias disimuladas bajo una capa de habilidad exquisita.

—No nos hagamos ilusiones, añade al correr la noticia de haberse unido quienes esaban separados satisfará al país, que tiene dos guerras pendientes, un déficit efectivo que hace llorar y un superávit oficial que hace reír a los entendidos en esta materia.

La administración está perdida y nadie se ocupa en encontrarla.

El mal se extiende por todas las clases y provincias y territorios y nos amenaza una verdadera desolación nacional.

La unión es un ideal encantador, pero es preciso que seamos que se proponen conseguir con ella.

Hay que contar con el país para todo y ante todo.

Deseamos la unión con empeño, pero hay que fijar la atención en la gravedad de los problemas que pesan sobre la patria.

No duden los que deben saberlo que la unión es un medio; casi una práctica posible que no puede convertirse en fin.

Nosotros deseamos la unión para llegar al fin.

Seguimos creyendo como antes y lo que antes del crimen de Santa Agueda, pero ahora nos es más urgente y necesaria la falta de personal. Bueno es que se cierren las heridas de un Gobierno que tiene confianza en el engaño y la mala intención con buena fe y mejor voluntad.

El Nuevo Régimen ocupase del suceso ocurrido últimamente a la policía judicial; dice que Sempau no tiene filiación anarquista.

—No sólo lo niega él, añade El Nuevo Régimen; lo niega, con la voz del corazón, su pobre y afligido padre.

Nos congratulamos, dice, de poder consignar que el Gobierno está dispuesto a hacer que se esclarezca la verdad y se proceda con justicia.

Es preciso, termina diciendo, que sepa todo el mundo cual es la ley que debe juzgar sus actos y cual la responsabilidad del Gobierno.

El Liberal sintetiza la actual situación política en esta forma:

El señor Silvela entiende que debe hablarse solamente de las ideas y procedimientos de su programa.

—¿Acepta el suyo el partido gubernamental?—pregunta el colega.—Pues se hará la unión. ¿Que no lo acepta? Será preciso buscar quien se encargue de solucionar los problemas pendientes.

El Día dice que la guarnición de Victoria de las Tunas cumplió con su deber, y añade que la responsabilidad de lo ocurrido no es de los que pelearon, sino de las autoridades que los dejaron abandonados y no acudieron en su ayuda.

—215 soldados útiles y 135 enfermos, dice El Día, se afirma que había en la plaza al ser atacada ésta. De las noticias conocidas resulta que sólo fueron hechos prisioneros el comandante militar, 3 oficiales y 75 individuos de tropa. ¿Qué suerte corrieron los restantes?

El Correo y los otros periódicos de oposición, se expresan en los mismos términos que El Día consurando duramente a las autoridades de Cuba y coincidiendo en que la guarnición cumplió con su deber y con los mandatos del honor militar.

La Epoca dice que el general Weyler enteró al general Luque de haber tenido confidencias anunciadoras de lo que en las Tunas se proponía el enemigo, y que el aviso lo llegó a tiempo por hallarse el general a 30 leguas de las Tunas.

Confirma el colega que la resistencia de la guarnición fue heroica.

No es de extrañar, añade La Epoca, que el general Weyler se enterase antes que el general Luque de lo acaecido en Victoria, pues pudo saberlo por telégrafo, mientras el segundo no le era fácil utilizar este medio de comunicación.

La Epoca dice también que las dificultades para llegar pronto a la unión conservadora, no procederán de otro origen que de metido osidades y reparos motivados y en consonancia con las altas cualidades que distinguen a las personas que han de hacer y consolidar la unión.

Añade que todos los trabajos tienden a evitar que nadie pueda hablar de imitaciones y a dejar a salvo puntos importantes de procedimientos y principios.

En los círculos políticos

Los trabajos de que alardean los carlistas han sido tema de muchas conversaciones.

No falta quien vea un peligro en la preponderancia que les da la prensa.

Realmente los absolutistas apartando la calma, llevan adelante grandes trabajos de propaganda.

—Respecto de los negocios del gobierno predomina la creencia de que en el momento menos pensado tendrá que formar gabinete el Sr. Sagasta, en vista de la actitud del Sr. Silvela.

Decláse además que al general Azcárraga le falta tesón para imponerse a sus propios correligionarios, y que el duque de Tetuán no quiere provocar cuestiones con las minorías, convencido como está de que aún cediendo, en bien del país el Sr. Sagasta, dejarían de apoyarle elementos importantes de fusionismo.

Opiniones del Sr. Castelar

El Sr. Castelar se propone pasar en San Sebastián todo el mes de Septiembre.

Rehuye sistemáticamente hablar de política.

No obstante, ha expresado su opinión de que asistimos a la disolución del partido conservador.

Es probable que si, como se dice, el Gobierno intenta reformar en sentido restrictivo el código penal, el Sr. Castelar saque a la defensa de las libertades conquistadas, de las cuales es a convencido que era salvaguarda el Sr. Cánovas, según dijo en un artículo publicado recientemente en La Publicidad.

Un miembro del Jockey-Club

(CUENTO)

Después de comer, estos simpáticos cenébolos mostraron gran empeño en que visitase su círculo. Era el eterno círculo de las pequeñas poblaciones, cuatro piezas correlativas en el primer piso de un viejo caserón, con grandes y deslustrados espejos en las paredes, el suelo de ladrillos, sin alfombrar—como no fuera de periódicos de París, de dos fechas atrás—y lámparas de bronce, las únicas que en toda la villa ardían a las nueve de la noche.

Cuando llegó había muy poca gente. Algunos viejos roncaban, resregaban las narices por las columnas de los periódicos ó jugaban al whist silenciosamente; bajo la verde luz de las pantallas sus cráneos calvos uno enfrente de otro, como las fichas depositadas en el plato de china, tenían el mismo tono mate y rojizo del marfil viejo.

Desde fuera se oía el tanteo de las fichas confundido con los pasos de los que salían para diseminarse por las calles empedradas, los mercados cubiertos de nieve y las laderas sin fin de aquella población montañosa que parecía formada de muchos pisos.

Se conoce que la juventud se hastiaba pronto de las comidas familiares y los paseos, porque salía ruidosamente de su casa, daba unos aldabonazos en la puerta y enseguida subía tumultuosamente las escaleras del círculo.

Entró de una vez una veintena de robustos montañeses, todos enguantados, con cuellos a la inglesa, chalecos descotados y cabello rizado a la rusa que me parecieron grandes monigotes, teñidos con fuertes colores. Eran de lo más cómico que puede imaginarse. Me parecía que estaba asistiendo a uno de esos sainetes parisienses de Melhac ó Dumas, hijo, desempeñado por aficionados de Tarascón. Las displicencias, los aires de disgusto, ese rápido charlar que es el supremo chic de las cocottes de París os encontraba yo a 200 leguas de la gran capital. Aquellos mozos formidables se saludaban con languidez: «¿Cómo va, mi buen fulano?», dejándose caer como mazos sobre los divanes, se estiraban cuanto podían, sin apartar la vista de los espejos, y decían marcando mucho el acento del país. «Esto fastidia... Esto quiebra... Esto se acaba...» Llamaban al círculo el Club, que en buen meridional pronunciaban Club y no se les oía hablar de otra cosa que de los mozos del Club, del reglamento del Club.

Me preguntaba yo cómo todas estas demencias parisienses habrían llegado a infestar el aire puro y sano de las montañas, cuando veo aparecer la cabeza alegre y rizada del joven duque de M., miembro del Jockey Club, de Rowing-Club, de la cuadrilla Delamarre y de otras sociedades no menos sabias. Este joven aristócrata cuyas extravagancias le hicieron célebre en el boulevard, acababa de gastar en un mes el penúltimo millón de su fortuna paterna y su tutor le había tenido que enviar a los verdes rincones de Cevennes. Sólo entonces pude explicarme la languidez y lo presuntuoso de aquellos jóvenes, sus chatecos escotados, sus afectados modales.

Apenas entró el miembro del Jockey Club, vióse rodeado y agasajado. Se repetían sus palabras, se imitaban sus gestos y actitudes y la pálida imagen de este petrimetre enfermizo, se veía agrandada en las groseras imitaciones de sus circunstancias, como en una luna de campana.

Sin duda, por haberme los honores el señor duque habló mucho de teatros y de literatura. ¡Pero con qué desdén é ignorancia! Llamaba neciamente a M. sieu a Emilio Augier, a Dumas hijo, el pequeño Dumas y aun para completar las ideas más vulgares redondeaba con la palabra cozas las que no se salían al encuentro, ó bien las reemplazaba con puntos suspensivos como los malos autores dramáticos que no saben dar intención a sus frases.

En suma, este dramático gentil hombre jamás se había tomado la molestia de pensar: tenía mundo, de cada cual se había apropiado aquellas expresiones, ideas y juicios, que tenían a flor de cabeza, y formaban junto con el rizado de su pelo la característica de su personalidad. Conocía a fondo la heráldica, las ibreas, las niñas de familia, los caballos decarerras y por lo tanto, aquellos provincianos a quienes el mismo enseñaba, sabían ya tanto como él.

Aquel palafrenero melancólico conseguía prolongar la soirée con sus habladurías, los viejos se marchaban a las diez y las mesas de whist quedaban desiertas; entonces los jóvenes se sentaban alrededor de otra mesa y comenzaba la banca. Era lo usual a la llegada del duque.

Desde un rincón algo obscuro del diván me dispuse a observar lo que pasaba, viendo perfectamente a todos los jugadores colocados bajo el reflejo de las pantallas.

El miembro del Jockey-Club ocupaba el centro de la mesa como si fuera un trono; manejaba las cartas con distinción suprema y no se inquietaba lo más mínimo cuando ganaba ó perdía. Después de todo aquel tronado de París era el más rico de toda la comarca. Pero ellos, los pobres muchachos ¡qué luchas sostenían para resistir su suerte! A medida que se empeñaba más la partida, veía yo temblar muchos labios, ojos arrasados con lágrimas, dedos crispados que retorcián sus cartas...

Algunos volvían la cara para murmurar a media voz al respaldo de los jugadores: «Me enfada! Me enfada! Me enfada!» que en ese terrible acento del Mediodía, tan significativo, tan inexorable, tenían un aire bien distinto de la aristocrática indiferencia que se reflejaba en los labios del duque.

Había entre los jugadores uno que me interesaba sobre manera. Era un muchachón vivo, de hermosa cabellera, un niño de barba rizada, ingenio inculto, primitivo, y en cuya cara se leían las emociones como en un libro abierto. Este muchacho perdía siempre. Le había visto levantarse ya dos veces de la mesa, salir apresuradamente, volver al cabo de unos minutos jadeante, sudando por todos los poros para ocupar su puesto y pensó para mí: «Has ido a contar una historia a tu madre ó a tus hermanas para sacartes dinero» El caso es que el pobre diablo venía siempre con los bolsillos llenos y se iba con ellos vacíos. La suerte se chanceaba con él y perdía, perdía siempre. Estaba tan furioso y desesperado que cada vez que se le iba una carta, incaba las uñas en el tapete... era horrorosa su suerte.

Hipnotizado poco a poco por esa atmósfera aburrida de provincias y como estaba cansado del viaje, empecé a no distinguir sino confusamente la sala, los jugadores, las luces y me quedé dormido. Pero pronto me despertó un ruido de voces irritadas que salían de la sala más próxima. Se había marchado todo el mundo, menos el miembro del Jockey Club y mi pobre muchacho, que seguían todavía jugando. La partida era seria; el descarte valía diez veces. Con sólo mirar la cara de bulldog que tenía el montañés se adivinaba enseguida que seguía perdiendo.

«¡Mi desquital!»—gritaba de vez en cuando con harta cólera. El otro, siempre indiferente cubría la apuesta y por cada golpe de fortuna me parecía que asomaba a sus labios aristocráticos una sonrisa irónica, casi imperceptible. «¡La buena!»—repitió aquel—y en seguida al descargar un tremendo puñetazo sobre la mesa. ¡Cuestión concluida; el desgraciado montañés perdiólo todo.

Quedó un momento aterrado, mirando las cartas, sin pronunciar una palabra, con el gáben al hombro y la camisa completamente remangada, como si acababa de celebrar un duelo. Lo go, dirigiéndose al duque que amontonaba el oro dispersado sobre el tapete, lanzó un terrible grito: «¡Mi dinero!» y empezó a sollozar

como un niño; ¡Devolvedme, devolvedme, devolvedme el dinero!» ¡Ah! os respondo de que no ceceaba. Su voz era terne, natural, lacerada, como la de esos seres fuertes, a quienes se les reúnen las lágrimas en paqueto y les proporciona horribles sufrimientos.

El duque parecía insensible a las amenazas y con semblante irónico, frío, indiferente iba guardándose al oro sin inmutarse, sin pestañear siquiera, hasta que aquel desgraciado rompió en fuertes gemidos, diciendo con voz apagada y temblona: «No era mio este dinero... Lo he robado... Me lo entregó... mi padre para pagar... un... vencimiento... y la pena que le ahogaba no le permitía concluir.

El duque se levantó como un resorte al oír la palabra robado; adquirió su semblante una animación extraordinaria; su cabeza se hurgió con arrogancia que le sentaba divinamente; desocupó sus bolsillos sobre la mesa y dejando de ser petrimetre una vez en su vida, le dice con voz sencilla y natural: «Toma tonto, tu dinero. ¿Acaso creías que jugábamos de veras?»

¡Me dieron ganas de abrazarlo!

ALFONSO DAUDET.

Estación Enotécnica

DE ESPAÑA EN CETTE

BOLETÍN SEMANAL.

Aunque muy animados los mercados de esta región y particularmente el de Certe, las transacciones que ya habían principiado con buenos auspicios, han experimentado nueva paralización.

De una parte el excedente de cosecha en algunas localidades del Herault que se han vendido a 4 ó 5 francos más baratos que los vinos para guardar, y de otra el poco grado y la poca calidad de los vinos del Mediodía, así como las circunstancias de presentar algunos de los vinos español es algo dulces y de naturaleza muy sana, ya que parece tienen tendencia al agriamiento, han hecho que el comercio se retraiga momentáneamente y prefiera esperar a conocer con perfección las calidades de los vinos no primerizos, aun a costa quizá de tener que pagarlos más caros en Octubre ó Noviembre.

Continúan llegando a esta y otras plazas cantidades bastante importantes de vinos de España y Argelia sin que los precios hayan experimentado alteración. Los nuevos de nuestra nación siguen vendiéndose en general a 2 francos el grado y algunos defectuosos algo más baratos. En Argelia se han hecho negocios considerables sobre cepa a los precios de 1'50 a 1'60 francos el grado para los vinos rojos en la provincia de Argel. Los blancos que se habían comprado de 1'70 a 1'80 no quieren cederlos hoy los propietarios a menos de 2 francos el grado, pagándose las uvas actualmente de 10 a 11 francos los 100 kilos.

Aclaraciones a la ley sobre los vinos artificiales.

A su debido tiempo dimos a conocer la ley que ha principiado a regir el 15 del pasado mes sobre los vinos artificiales y como ocurren ya, como presumimos, muchos casos dudosos y no siempre las aduanas y la Regie (administración de consumos) van acordes, sino que cada una proporciona disgustos por su parte al comercio vinatero, hemos creído conveniente, por más que la ley afecta de modo mucho más directo los intereses franceses que los españoles, aclarar los puntos dudosos y conciliar en lo posible las disposiciones precedentes sobre vinos que quedan en vigor y que son las siguientes:

Vino de uvas frescas.—Es el sólo producto que tiene derecho al nombre de vino. El vino de pasas es considerado como una disolución alcohólica. El vino de azúcar es suprimido. El vino de orujo no puede ser objeto tampoco de transacciones comerciales. El vino de uvas frescas conserva el aquit blanco como anteriormente.

Vino de uvas frescas azucarado.—Segue siendo lícito aumentar el grado de un vino de vendimia por medio del azúcar, pero sin adición de agua. El vino azucarado conserva el título de vino de vendimia y tiene derecho al aquit blanco.

Vino de uvas frescas con glucosa.—La adición de glucosa parece prohibida por la ley. No obstante se tolera ordinariamente en la práctica. La cuestión es dudosa y sería conveniente una circular de la Regie para resolver la duda y evitar ulteriores consecuencias.

Vino de uvas frescas alcoholizado. —La alcoholización es absolutamente prohibida para los vinos que han de venderse en Francia.

Mistelas. —El art. 1.º de la nueva ley, dejando las mistelas fuera de sus prescripciones, hace que se aplique a esos productos el régimen y derechos de los vinos cuando son exportados a fabricantes de vermouth ó de vinos de imitación.

Vinos aguados. —El aguado del vino está absolutamente prohibido en cualquier proporción que sea, aunque la operación se declare al comprador.

Aguapiés. —El aguado en la cuba está permitido sólo a los propietarios con las condiciones siguientes: 1.º El aguado no debe ser acompañado de ninguna adición de alcohol, de azúcar ni de materias azucaradas; 2.º los aguapiés así producidos no pueden venderse más que a los particulares y para el consumo de la familia.

Los aguardientes circulan con aquit color de naranja y están sujetos a un derecho de circulación de 1 franco por hectólitro. Los negociantes no pueden tener ni vender aguapiés.

Vinos de agua azucarada. —La fabricación que tenga por objeto la venta y circulación de los vinos azucarados está prohibida. Los propietarios pueden fabricarse para su consumo y los negociantes pueden conservar para su bodega particular.

Vinos de pasas. —La fabricación y el comercio de los vinos de pasas está permitida, pero estos productos están sometidos al régimen del alcohol y circulan ó viajan como disoluciones alcohólicas.

Cette 11 de Septiembre de 1897. —El Director de la Estación, Antonio Blavia

SE VENDE TODO

SE SUBASTA TODO

SE ARRASA TODO

El título es de El Correo. Los hechos que lo inspiran del ministro de Hacienda.

Anteayer se subastaron las saínas de Torre Vieja con absoluto desprecio de la ley y de la pública conveniencia.

Enseguida se procederá a subastar el arriendo de petróleos.

Prepárese la venta de diez mil montes públicos, que constituyen el único modo de vivir de muchos millones de españoles.

Los Ayuntamientos que quieran seguir poseyéndolos—dice un periódico ministerial con una calma encantadora,—con pagar el 20 por 100 al Estado, que es lo que le corresponde, pueden evitar la venta; pero si no lo hacen así, la Hacienda no tiene más remedio que proceder a la enagenación de los montes desamortizables.

Este modo de administrar es sencillísimo.

¿Hace falta dinero? Pues se toma de donde lo halla, y se vende lo que sea menester.

Si la operación arruina al país y deja en la miseria a millones de españoles, ¿qué le hemos de hacer?

Noticias

—Parece que en una reunión de tenderos que se celebró anoche en la Alcaldía no se llegó a un acuerdo entre los reunidos y el Sr. Alcalde tomó uno que no sabemos si se ajusta a las prescripciones legales sobre la materia, pues autorizó la matanza de reses de cerda, sin más limitación que ejercer vigilancia para que no se expendan carnes maldadas.

Otro era el procedimiento que venía siguiéndose antes, procedimiento que ofrecía garantías a la salubridad y rendimientos saneados a la beneficencia municipal.

—Los vecinos de Fernando, que con sobrada razón se quejan de la falta de riego en aquella hermosa vía, no estrafarán que no insistamos en pedir que sean atendidos, pues tenemos, que sólo por insistir nosotros seguirá la terquedad, en no atendernos

—Hoy celebra la vecina villa de Bellpuig su fiesta mayor a la que acudieron ayer buen número de leridanos.

Además de las solemnes funciones religiosas, figuran en el programa variados festejos de carácter popular y bailes en un espacioso entoldado.

—El domingo en el tren correo salió para Barcelona el Alcalde de esta ciudad, regresando ayer tarde de la capital catalana.

—La Guardia civil del puesto de Viella ha denunciado al Gobierno civil la comisión de una corta fraudulenta de árboles en bosques del Estado.

—Ha sido autorizada la ejecución de los presupuestos municipales ordinarios del actual año económico correspondientes a Artesa y Sarroca de Lérida, Llés y Tredós.

—Se ha remitido al Sr. Ministro de Fomento por conducto del Sr. Gobernador la nueva instancia de la Diputación y Sociedad económica solicitando se eleve a la categoría de superior la Escuela normal de maestros de esta provincia.

—Para la importante villa de Agramunt, que está celebrando su famosa Fiesta Mayor, salieron ayer muchos leridanos, y saldrán hoy otros más, prometiendo verse animadísima la que ya acostumbra ser brillante fiesta.

La inauguración del Velódromo, que se verificará esta tarde con las Carreras cuyo programa publicáramos el viernes, será un acontecimiento juzgar por el entusiasmo que reina entre el elemento ciclista y el número de corredores inscriptos.

De nuestra ciudad han ido a Agramunt muchísimos ciclistas, en tren algunos y en bicicleta la mayoría.

Daremos cuenta detallada a nuestros lectores de esta agradable fiesta.

—Dice un telegrama de Bilbao: En un punto inmediato a Las Arenas, dos esposos franceses que comieron setas en gran cantidad, y que sin duda estaban venenosas, se hallan enfermos de gravedad. El marido se teme que fallezca.

—Se asegura que en el próximo Consistorio será elevado al cardenalato el arzobispo de Sevilla señor Spínola.

—Dicen de Washington que la cosecha de trigo ha sido excelente en los Estados de la Unión, habiendo superado casi en una décima parte a la del año último.

De Australia se reciben también las mejores noticias sobre esta cosecha, que los periódicos suponen dejará un sobrante de dos millones y medio de fanegas para la exportación.

—Dice el periódico malagueño La Unión Mercantil: Varios ciclistas de Málaga piensan pedir permiso para llevar a cabo un record por la línea férrea, con motivo de existir pendiente una apuesta.

Suponemos que no se les concederá permiso.

—Por la Comisión central de «La liga protectora de la Educación nacional» ha sido nombrado delegado de la misma en esta provincia nuestro querido amigo el Director de esta Escuela Normal de Maestros, don Francisco Yañez y Tormo.

—Practicado el repartimiento entre los pueblos de esta provincia de los 1.684 mozos llamados al servicio activo para el actual reemplazo, la Comisión mixta de reclutamiento ha acordado que el sorteo de décimas a que se refiere el art. 157 de la Ley de reemplazos vigente se celebra hoy a las 9 de la mañana, en el salón de sesiones dicha Corporación.

—El Tribunal de lo Contencioso-Administrativo anuncia que con fecha 3 de Agosto de 1897 ha incoado pleito D.ª Dolores Giró Arjol contra la R. O. de la Presidencia del Consejo de Ministros de 4 Abril de 1897, sobre interdicto de recobrar por la de mandante, contra un acuerdo de la Junta de Cepuguer de Lérida.

—Ayer no llegó a nuestro poder la carta particular de nuestro Corresponsal en Madrid.

—La Delegación de Hacienda de la provincia publica en el Boletín Oficial de ayer relación de las minas cuya caducidad se ha decretado por el Sr. Gobernador civil y tipo por que han de subastarse al tenor de lo dispuesto en el Decreto ley de bases de 29 de Diciembre de 1868, cuya capitalización, el 3 por 100, ha sido hecha por el señor Ingeniero Jefe de Minas del Distrito.

Las subastas tendrán lugar en los días 14, 20 y 25 del presente mes a las once de la mañana en el local despachó de la Intervención de Hacienda, ante el Sr. Interventor, Administrador y Oficial del Negociado de Minas que actuará como Secretario.

—Ha tomado posesión don José Puig Brufau del cargo de Ayudante de la Inspección facultativa de montes de la Dirección general de Propiedades, con residencia en Barcelona, para cuyo cargo fue nombrado por el señor Director de ramo el 16 de Agosto.

—Regular concurrencia hubo ayer en el mercado de San Luis, realizándose bastantes operaciones. En los precios se sostuvo la tendencia al alza que se viene notando. El trigo de 1.ª para simientes se pagó también a 26 pesetas, dominando los siguientes precios en los demás granos:

Trigo de 1.ª clase a 19'00 pesetas los 56 kilos. Id. id. 2.ª id. 18'00 id. id. Id. id. 3.ª id. 17'00 id. id. Cebada de 6'50 a 7'50 los 40 id. Habas 10'75 id. los 47 id. Habones, id. 10'75 id. los 48 id. Judías, nuevas, de 24 a 24 id. los 59 id. Maiz, (nuevo) 9'50 id. los 49 id. Avena 5'25 id. los 30 id. Lleguist. 14.

—En el Boletín Oficial de ayer, se publica el pliego de condiciones con arreglo al que deberán adquirirse en pública subasta 1.500 postes telegráficos de pino al natural de siete metros de longitud.

La subasta se celebrará por pliegos cerrados, a los veinte días de publicado el anuncio en la Gaceta de Madrid, ó al siguiente si aquel fuere efectivo ó sea el día 27 de Septiembre, verificándose el acto en la Dirección general de Correos y Telégrafos, a las once de la mañana, y en el Gobierno civil de Lérida a la misma hora.

—La comisaría de Guerra anuncia que admitirá proposiciones para la adquisición por compra directa de los siguientes artículos de inmediato consumo.

Acete de 2.ª clase, petróleo, carbón de encina. Harin de 1.ª, leña, cebada y paja.

—El déficit de la cosecha de trigo en Francia, es todavía mayor de lo que se ha supuesto hasta ahora, pues resulta superior a 36 millones de hectólitros.

Además, la calidad del grano es muy inferior.

Se calcula en más de 40 millones de hectólitros, la cantidad de trigo que es preciso importar en Francia, del extranjero, para atender a las necesidades del consumo.

Las cosechas del expresado artículo, resultan muy escasas en todas las naciones de Europa, menor en España, según los últimos datos recibidos los cuales rectifican algunas de las cifras ya conocidas.

—El Diario Oficial publica hoy una circular dirigida a los jefes de unidades orgánicas para que éstos, después de pasada la revista del próximo mes de octubre, envíen un estado de las fuerzas de los cuerpos, con expresión de los reemplazos a que cada individuo pertenece.

—Dice El Noticiero Universal: Según parece, se ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra en la cual se ordena que antes del día 20 se concentren en esta capital los reclutas de esta región, del reemplazo de 1896-97, a quienes correspondió servir en Ultramar y que después de haber recibido instrucción militar pasaron a sus casas.

Dichos reclutas embarcarán para Cuba el citado día 20, en el vapor Alicante, de la Compañía Trasatlántica, que efectuará un viaje extraordinario.

También deben embarcarse aquí en el citado buque otros 491 reclutas procedentes de la quinta región y unos 180 de las Baleares.

—REGISTRO CIVIL:

Fuenciones del día 13.—D. José Tufet Santiberi, 45 años.—Nacimientos: un varón. Matrimonios: uno.

Caja de Ahorros y Monte-pío de Lérida.

En la semana que terminó en el día de ayer han ingresado en este Establecimiento 2.960 pesetas 00 céntimos procedentes de 14 impositores, habiéndose satisfecho 1.750 pesetas 22 céntimos a solicitud de 9 interesados.

Lérida 12 de Septiembre 1897.—El Director, Genaro Vivanco.

Subasta en Benavent

El día diez y nueve del actual, y hora de las no ve de su mañana tendrá lugar en pública subasta el arriendo de las yerbas de este término. El pliego de condiciones para el remate, se halla de manifiesto al público en la Secretaría de aquel Ayuntamiento desde la fecha de este edicto hasta la subasta.

—SAL, véase el anuncio en primera plana.

A LOS HERNIADOS (trencats)

Ha llegado a esta ciudad el Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias D. JOSE POJOL, quien a los largos años de práctica en el establecimiento de D. José Clausoles, de Barcelona, reúne la circunstancia de ser ya conocido en esta ciudad, donde cuenta con buen número de clientes que acreditan su competencia.

Así mismo, a petición de los señores facultativos y correspondiendo al favor del público leridano, se propone continuar mensualmente sus visitas, a cuyo efecto, se anuncia oportunamente los días de cada mes, durante los cuales permanecerá en Lérida.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de coutchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

FAJAS VENTRALES las más recomendables y tirantes omoplásticos para corregir la cargazón de espaldas.

Horas de consulta.—Hoy día 14 de 9 a 1 y de 3 a 7. Mañana día 15, de 9 a 1 y de 3 a 7. Fonda Suiza.—(Dando aviso se pasará a domicilio)

Los demás días en el establecimiento Ortopédico La Cruz Roja Reus, —Plaza de Prim—Reus.

SERVICIO DE CORREOS.

EXPEDICIONES. Llegada (1) Salida. Correo de Madrid, 12'30 t. 3 t. Id. de Barcelona, 3'30 t. 11'45 m. Id. de Fraga, 9'30 m. 1 t. Id. de Flix, 9'30 m. 1 t. Id. de Tarragona, 11'45 m. 3 t. Id. de la montaña, 9'15 m. 4 t. Id. de los pueblos servidos por peatón, 9'30 m. 1'30 t.

SERVICIOS.

El apartado oficial y particular se entrega 30 minutos después de la llegada de las expediciones. La «Lista» está abierta desde las 9 de la mañana a las 4'15 de la tarde, excepto los 30 minutos siguientes a la llegada de los correos.

Los certificados para Barcelona y su línea se admiten de 9 a 11'30 de la mañana y para los demás puntos de 9 a 12'30 de la tarde.

Las cartas con declaración de valor y los objetos asegurados, se admiten desde las 9 de la mañana hasta las 11, y pueden recogerse las consignadas a esta capital de 9 de la mañana a 12'30 de la tarde y de 3 a 4'15 de la misma.

(1) Hora de Lérida.

Servicio Telegráfico

PARIS

13, 7'35 m.

Londres.—Comunican al Times desde Montevideo, que los insurrectos exigen para ajustar la paz, la reforma del procedimiento electoral, la rehabilitación de los oficiales rebeldes en sus grados anteriores, una indemnización de 200 000 dollars para la Junta revolucionaria y la concesión a dicha Junta de la inspección de seis departamentos.

Hangá (India).—Los rebeldes atacaron durante la noche la retaguardia de un destacamento inglés, el cual sufrió la pérdida de 4 muertos y 9 heridos.

MADRID

13, 8 m.

El general Martínez de Campos, interrogado en Santander por un periodista, se negó a hacer declaraciones y solamente dijo que desea la conciliación de los conservadores por el interés de la patria y de la monarquía, pero ninguna personal. Añadió que en la conciliación deben entrar todas las tendencias.

El Nacional publica un artículo, en el que defiende la vuelta de los liberales al poder, si no se hace la unión para continuar la política del señor Cánovas; añade que el gobierno actual no puede relevar al general Weyler, ni consentir que el duque de Tetuan saque del ministerio, y termina afirmando que el general Azcárraga no puede hacer otra cosa, en el caso de no seguir la marcha trazada por el señor Cánovas, que aconsejar a la Corona que llame al señor Sagasta. Así, dice, piensan muchos conservadores.

Washington.—A consecuencia de la guerra de tarifas que ha emprendido la república Argentina en desquite de las nuevas ordenanzas de Aduanas de los Estados Unidos, mister Mac-Kinley se propone recargar los productos argentinos con un aumento del 50 por 100.

Telegrafían de Nueva York que la Asamblea filibustera ha nombrado presidente de la República cubana al cabecilla Domingo Mendez Capote.

Comunican de Bilbao que la policía ha detenido en Baracaldo a un sujeto sospechoso de ser anarquista de acción, el cual ha sido encarcelado. También ha sido reducido a prisión el compañero Carretero, nuevo director del periódico socialista La Lucha de Clases, cuyo último número ha sido recogido.

13, 8'20 m.

Circula el rumor de que Cos-Gayón, por encargo de sus compañeros de Gabinete, redacte una Memoria exponiendo la situación de las cosas al morir Cánovas, y los actos realizados por el actual Gabinete a partir de aquel acontecimiento. Se añade que se han pedido antecedentes a los mayores del Congreso y del Senado, cuya consulta de mayor autoridad a la presentación de la Memoria. «De ser esto cierto—dice El Liberal—revela que el Gobierno tiene la convicción de presentarse a las Cortes como está constituido y en un plazo relativamente breve.»

De Cayo Hueso dicen que los rebeldes han hecho un desembarco de armas y proyectiles, en Canasí (Matanzas).

PARTICULAR DE «EL PALLARÉS»

MADRID

13, 8'45 m.—Núm. 485.

La Reina ha recibido a Mr. Woodford. La carta credencial firmada por Mac-Kinley, dice que desea desarrollar la amistad entre ambos gobiernos y la prosperidad de España.

Bolsa: Interior, 65'00.—Exterior, 81'50.—Cubas del 86, 97'00.—Almodóbar.

13, 10'15 m.—Núm. 512.

Se ha publicado un nuevo informe del abogado asesor de la Legación española Carrilde sobre la base de futuras reclamaciones a los Estados Unidos.

En este documento se prueba documentalmente que hay 42 expediciones filibusteras no condenadas y se demuestran además otras violaciones de la neutralidad.—Almodóbar.

13, 11'15 m.—Núm. 515.

Personajes íntimos del general Woodford aseguran que reiteró habiendo particularmente a la Reina los deseos sinceros de su Gobierno de mantener la cordialidad entre ambos países.—Almodóbar.

13, 11'40 m.—Núm. 523.

El Nueva York Herald afirma que ha sido facultado el embajador Woodford para elegir el momento de presentar la nota pidiendo se considere a los Estados Unidos interesados en la cuestión Cubana y se les permita intervenir. El Gabinete americano resolverá si debe publicar esta nota antes ó después de obtener la respuesta.—Almodóbar.

14, 1'15 m.—Núm. 569.

Un telegrama de Cuba dice que en Victoria de las Tunas, machetearon a cuarenta voluntarios y que los rebeldes tuvieron 200 bajas incluso la del titulado general Menocal que fué muerto y entre nuestros heridos figuran el capitán Rodríguez y el teniente Mana.—Almodóbar.

13, 1'45 m.—Núm. 594.

El Correo publica nuevas declaraciones del Sr. Sagasta. En síntesis dice, que los conservadores con Cánovas al frente, pronto hubieran caído y mayormente caerán ahora.

El País dice, los rechaza porque agravaron todos los problemas. La conciliación es imposible y Silveira será el jefe sabiendo esperar. La situación caerá a su entender al regreso de Corte a Madrid.—Almodóbar.

14, 2 m.—Núm. 653.

OFICIAL-CUBA.—Cuatro oficiales y ocho soldados del Batallón de Puerto Rico que cayeron prisioneros en Tunas han sido devueltos en Canto. Dicen estos que el fuerte lo defendieron bien y que lo defendían setenta, que tuvieron treinta bajas. Manifestaron que todas las posiciones fueron tomadas a viva fuerza, excepto el telegrafo.—Almodóbar.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

Mayor 19, Blondel, 9 y 10

LERIDA.

SECCION DE ANUNCIOS

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA ELECTROMECAÁNICA

publicada bajo la dirección del ingeniero civil francés

ENRIQUE DE GRAFFIGNY

Constituyen esta Enciclopedia doce tomos, ilustrados con más de 500 figuras, formando el *vademécum* más útil, la colección más completa y la enciclopedia más necesaria para toda clase de ingenieros directores de centrales eléctricas de alumbrado y transporte de fuerza, encargados de maquinaria, montadores mecánicos y electricistas, instaladores de timbres y teléfonos, jefes de talleres de galvanoplastia y níquelado, fogoneros, maquinistas encargados de cuidar motores de vapor, gas ó petróleo, aficionados á las industrias electromecánicas, y en general utilísima para todas aquellas personas que realizan trabajos relacionados con las aplicaciones mecánicas ó eléctricas. Condensados en estos doce pequeños volúmenes, cuya lectura no requiere estudios especiales, los conocimientos técnicos y prácticos que son necesarios para todos aquellos que se dedican á la mecánica y electricidad, la lectura de esta Enciclopedia ayudará poderosamente en sus trabajos á cuantos estudian alguna aplicación eléctrica ó mecánica.

Condiciones de la publicación

Se publica un tomo mensual, de unas 160 páginas, con numerosas figuras intercaladas en el texto.

Cada tomo costará: en rústica, 1'50 pesetas; en tela á la inglesa, 2.

Índice por capítulos de los tomos que la constituyen

| | |
|---|--|
| Tomo 1.—Manual elemental de Electricidad Industrial. | Tomo 7.—Guía práctica del alumbrado eléctrico. |
| Tomo 2.—Manual del encargado de Dinamos y Motores eléctricos. | Tomo 8.—Manual del montador electricista |
| Tomo 3.—Pilas y Acumuladores. | Tomo 9.—Transporte eléctrico de la energía. |
| Tomo 4.—Redes eléctricas. | Tomo 10.—Redes telefónicas y timbres eléctricos. |
| Tomo 5.—Manual del fogonero y maquinista. | Tomo 11.—Manual de Electroquímica. |
| Tomo 6.—Manual del encargado de motores de gas y petróleo. | Tomo 12.—La electricidad para todos; aplicaciones domésticas de la electricidad. |

Papel superior para cigarrillos

BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO
MARCA

LA MARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

TRATADO ELEMENTAL

— DE —

HIGIENE COMPARADA

DEL HOMBRE Y LOS ANIMALES DOMÉSTICOS

— POR —

D. JUAN M. DÍAZ VILLAR Y MARTÍNEZ

CATEDRÁTICO NUMERARIO POR OPOSICIÓN DE FISIOLÓGIA
É HIGIENE EN LA ESCUELA DE VETERINARIA DE CÓRDOBA Y LICENCIADO
— EN MEDICINA Y CIRUGÍA —

con un prólogo de

DON JOSÉ DOMÍNGUEZ

PRECIO 11 PESETAS

OBRA UTILÍSIMA Á TODO EL MUNDO

EL ABOGADO POPULAR

CONSULTAS PRACTICAS de derecho público civil común y foral, canónico, mercantil, penal y administrativo
"REGLAS" para la aplicación de las leyes á la mayor parte de los actos de la vida humana y
MODOS de defenderse personalmente ante los tribunales.

Con los Formularios y Aranceles correspondientes á todos los casos, una lámina explicativa de la sucesión intestada y un vocabulario de voces técnicas

— POR —

PEDRO HUGUET Y CAMPANÁ

TERCERA EDICIÓN

REFUNDIDA Y NOTABLEMENTE AMPLIADA

GRAN ÉXITO

EL CACIQUISMO

— POR —

ONOFRE VILADOT

PRECIO 2'50 PTAS. EJEMPLAR

LEY REFORMADA

DE

RECLUTAMIENTO Y REEMPLAZO

DEL EJÉRCITO

Expuesta por orden alfabético

y explicada con profusión de notas, referencias y comentarios.

Véndese en la Librería de Sol y Benet al precio de

● 4'50 PESETAS. ●



Unico punto de venta en la librería de SOL Y BENET

Mayo, 19, Blondel, 9 y 10.—LERIDA.

¡La Salud de los Niños!

Se logra haciendo uso de las Pastillas Vermífugas de Solé, que son el remedio más eficaz para la destrucción y expulsión de toda clase de lombrices intestinales (*cuchs*) que tantos trastornos ocasionan en sus débiles naturalezas.

PRECIO: 0'75 PESETAS CAJA

VENDESE AL POR MAYOR

LÉRIDA:—Farmacia de D. Agustín Maluquer, San Antonio, 13.

TREMP:—Farmacia del autor, Soldevila, 13.

AL POR MENOR

Artesa de Segre: Mansó.—Balaguer: Arán.—Cervera: Civit.—Isona: Fornós.—Lérida: Maluquer, Trueta, Carnicer, Navarro.—Pons: Aleu.—Pont de Suert: Saura.—Seo de Urgel: Cosp.—Sort: Cervós.—Tárrega: Font; y en Tremp, Farmacia de D. Enrique Solé, Sucesor de Palou, calle de Soldevila, núm. 13.

PÍDANSE PROSPECTOS